

IPM, en su nivel más bajo en siete meses (El Financiero 05/12/11)

IPM, en su nivel más bajo en siete meses (El Financiero 05/12/11)(Eduardo Jardón) Lunes, 5 de diciembre de 2011 El deterioro en el sector manufacturero se mantuvo en noviembre, lo que anticipa un menor dinamismo en esta actividad en el último trimestre del año. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el Indicador de Pedidos Manufactureros (IPM) se ubicó en 52.1 puntos en el mes de referencia, su nivel más bajo en siete meses. En las cifras ajustadas por estacionalidad, este indicador registró un descenso de 0.64 puntos, respecto al mes previo, por bajas en tres de sus cinco componentes: pedidos esperados, personal ocupado, así como inventarios e insumos. Por otra parte, la encuesta de opinión empresarial registró descensos, respecto a octubre, en las expectativas sobre la mayoría de las variables consideradas en la actividad manufacturera. Con base en las cifras desestacionalizadas, las expectativas de los industriales en rubros como producción, demanda nacional, exportaciones, inversión e inventarios, reportaron retrocesos. El Indicador Agregado de Tendencia, que mide la percepción de los empresarios sobre el desempeño del sector manufacturero en México, se ubicó en 53.1 puntos en noviembre, la menor cifra desde mayo de este año. Analistas de Banamex indicaron al respecto que el deterioro en la opinión empresarial en torno a la actividad productiva obedece posiblemente al debilitamiento de la actividad exportadora y a la ausencia de una reactivación más acelerada en la demanda interna. De acuerdo con el INEGI, los indicadores de expectativas empresariales permiten señalar posibles tendencias, pero no para establecer pronósticos puntuales de las tasas de variación en los indicadores. Una cifra por arriba de los 50 puntos es señal de optimismo, y será mayor o la expectativa de crecimiento será más grande, cuanto más se ubique por arriba de este nivel. Por el contrario, cuando se ubica entre cero y 50 puntos es indicativo de pesimismo. Por su parte, el Índice de Confianza del Productor (ICP), que mide la percepción de los industriales sobre el desempeño de la economía y el sector manufacturero, se ubicó en 53.8 puntos, 2.7 puntos menos que en noviembre de 2010. Sin embargo, en las cifras desestacionalizadas este indicador registró un crecimiento de 0.64 puntos, después de cinco meses consecutivos a la baja.